

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

V.1 Kesimpulan

Penelitian ini menganalisis pengaruh suku bunga, harga minyak mentah dunia, *return on asset (ROA)*, dan *capital adequacy ratio (CAR)* terhadap harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4. Berdasarkan hasil penelitian, maka dapat disimpulkan yaitu diantaranya:

- a. Berdasarkan hasil penelitian, variabel suku bunga sebagai variabel independent tidak mempengaruhi harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4. Terdapat faktor-faktor lain yang lebih dominan. Sebagai contoh, faktor psikologi investor juga berpengaruh terhadap keputusan berinvestasi yaitu ketika investor tidak memiliki ketertarikan untuk berinvestasi di saham perbankan saat suku bunga turun. Hal serupa juga dikemukakan oleh Mishkin dalam bukunya yaitu psikolog juga menemukan bahwa orang cenderung terlalu percaya diri dengan penilaian mereka sendiri. Akibatnya, investor cenderung percaya bahwa mereka lebih pintar dari investor lain karena investor bersedia berasumsi bahwa pasar biasanya tidak melakukannya dengan benar, mereka berdagang berdasarkan keyakinan mereka daripada fakta murni (Mishkin:2016). Selain itu, Tingkat suku bunga yang terdapat dalam periode penelitian ini cenderung mengalami penurunan, sedangkan harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4 mengalami fluktuasi. Terdapat beberapa harga saham yang mengalami peningkatan dan beberapa yang mengalami penurunan. Hal ini mengindikasikan bahwa tidak selalu teori yang ada terbukti benar. Hasil penelitian ini didukung oleh penelitian sebelumnya yang dilakukan oleh Greydi Razzaq Toffano Widajanto, Ediwarman, dan Desmintari pada tahun 2021 yang mana pada penelitian tersebut didapatkan hasil bahwa suku bunga tidak berpengaruh terhadap harga saham perbankan.
- b. Berdasarkan hasil penelitian, variabel harga minyak mentah dunia berpengaruh terhadap harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4. Hal tersebut

dikarenakan ketika harga minyak mentah dunia mengalami peningkatan maka akan menurunkan harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4. Penurunan ini disebabkan karena harga minyak membuat sektor-sektor debitur andalan perbankan non migas mengalami kenaikan biaya operasional dan kenaikan harga komoditinya sehingga akan meningkatkan pertumbuhan kredit macet. Oleh karena itu, dapat disimpulkan bahwa harga minyak mentah dunia berpengaruh negatif harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4.

- c. Berdasarkan hasil penelitian, variabel *return on asset (ROA)* berpengaruh terhadap harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4. Hal ini dikarenakan peningkatan rasio ROA mengartikan peningkatan laba perbankan sehingga akan meningkatkan harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4. Oleh karenanya, rasio ROA memiliki pengaruh positif terhadap harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4.
- d. Berdasarkan hasil penelitian, variabel *capital adequacy ratio (CAR)* tidak berpengaruh terhadap harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4. Peningkatan dan penurunan rasio CAR perbankan tidak memiliki pengaruh terhadap peningkatan serta penurunan harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4. Hal ini dikarenakan CAR dipengaruhi oleh profit, kualitas aset, dan ukuran aset. Apabila ketiga komponen tersebut bagus maka CAR dari bank juga termasuk kategori yang baik. Oleh karenanya hal tersebut berhubungan dengan alasan lainnya yaitu investor cenderung lebih melihat ke sisi profitabilitas dibanding sisi permodalan dari bank-bank yang menjadi sampel penelitian ini. Hal ini dikarenakan bank-bank yang menjadi sampel penelitian ini sudah memiliki rasio CAR yang bagus karena profitabilitasnya juga bagus. Selain itu, profitabilitas yang tinggi akan berakibat pada besarnya dividen yang akan didapatkan oleh investor nantinya.

V.2 Saran

V.2.1 Saran Teoritis

- a. Pada penelitian ini digunakan variabel bebas yaitu suku bunga, harga minyak mentah dunia, ROA, dan CAR maka diharapkan untuk penelitian selanjutnya dapat mengembangkan kembali variabel bebas yang relevan terhadap variabel dependent yaitu harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4.
- b. Berdasarkan kelemahannya, penelitian ini perlu diperluas dalam hal objek penelitannya. Perluasan penelitian dengan menggunakan kelompok bank modal inti yang lainnya sehingga dapat diketahui mengenai pengaruh variabel ekonomi makro dan mikro terhadap harga saham kelompok bank modal inti yang lainnya.
- c. Menambah literatur buku, jurnal, atau sumber informasi yang relevan lainnya sebagai acuan dalam melakukan penelitian yang semakin baik akan teori maupun ilmunya.

V.2.2 Saran Praktis

- a. Penelitian ini diharapkan menjadi acuan investor untuk memutuskan berinvestasi di saham perbankan. Berdasarkan penelitian, variabel harga minyak mentah dunia dan rasio *return on asset* (ROA) memiliki pengaruh terhadap harga saham bank KBMI 3 dan KBMI 4. Oleh karenanya, hal ini dapat dijadikan investor untuk memutuskan investasinya di perbankan dengan melihat kondisi dari harga minyak mentah dunia serta rasio *return on asset* (ROA) dalam laporan keuangan tahunan bank-bank.
- b. Pemerintah serta lembaga-lembaga yang bersinggungan dengan perbankan dapat terus mengawasi serta memberikan perhatian dalam hal kebijakan yang tepat serta efektif demi menunjang peningkatan kualitas dari sektor-sektor perbankan Indonesia. Hal ini dikarenakan begitu pentingnya peran perbankan dalam perekonomian negara. Apabila sektor perbankan baik maka akan mendorong percepatan perekonomian Indonesia ke arah yang lebih baik.

- c. Untuk penelitian selanjutnya dapat menambahkan variabel lainnya yang relevan seperti neraca transaksi berjalan Indonesia. Terlebih karena masih sulit ditemukan penelitian antara neraca transaksi berjalan Indonesia dengan harga saham perbankan sehingga nantinya akan menjadi keterbaruan penelitian.